

Edition du
"REVEIL DU NORD"
166 bis, rue de Paris. LILLE
Bureaux à PARIS.
43, boulevard Haussmann (9^e)

La plus forte vente de la région

L'Égalité

Directeur : Eug. GUILLAUME

DIMANCHE 23 MAI 1926.

Pour sauver le Franc

Clôture de notre Souscription pour la Contribution Volontaire

ELLE A PRODUIT 151.954 fr. 24

Le 17 avril dernier, seul de la Presse française, montrant ainsi l'exemple, le "REVEIL DU NORD" ouvrait une grande souscription populaire pour la contribution volontaire en faveur du relèvement de notre franc.

Dans nos départements septentrionaux, aux populations si laborieuses, nos appels répétés ne pouvaient que trouver un puissant écho. De partout, surtout provenant des humbles, les contributions de toutes importances nous parvinrent durant un mois, délai fixé, pour notre souscription, montrant ainsi la volonté du Peuple du Nord, d'aider le Pays à sortir des difficultés passagères dans lesquelles il se débat.

Les dix listes que nous avons successivement publiées ont prouvé que nos appels n'avaient pas été vains.

Conformément à notre règlement, notre souscription a été close mercredi 19 mai, à minuit. Nous publions donc aujourd'hui notre onzième et dernière liste, et ce n'est pas sans satisfaction que nous constatons que notre souscription a produit la coquette somme de 151.954 fr. 24.

Inutile de souligner que les envois qui nous parviendront encore seront remis directement, comme nous l'avons annoncé, à la Préfecture du Nord.

Ce n'est pas sans fierté que nous enregistrons le succès obtenu. Ce n'est pas sans joie non plus que nous avons vu des centaines de souscripteurs se joindre à nous pour apporter leur concours, si modeste fut-il, à grande œuvre de salut public.

C'est pourquoi, à tous ceux qui ont initié notre exemple, à tous ceux qui ont répondu à nos appels, nous adressons l'expression de notre profonde gratitude, et de nos plus sincères remerciements.

Puisse le grand mouvement, à la tête duquel nous nous sommes placés, atteindre son but, et contribuer à sauver notre devise, et par voie de conséquence, le Pays.

En tout cas, quel qu'il arrive, avec vous, généreux souscripteurs, nous avons consciencieusement fait notre devoir, tout notre devoir.

A tous ceux qui nous ont aidé dans notre tâche, encore une fois merci !

LA ONZIÈME ET DERNIERE LISTE

Voici le détail de la onzième et dernière liste de notre souscription à la Contribution volontaire.

Fédération des Amicales laïques d'Armentières 100

Produit l'an organisé par Cougnet, cafetier, 69, rue Faubourg de Dunkerque à Armentières, 100 fr. dont 31 fr. versé par un polonais, rue de Tourcoing à Croix 100

M. Paillard Remy, soldat au 1er B. O.A. de Cie, Douai 10

Mme Leon Escouffier, 11, rue du Clocher Saint-Pierre à Douai. (Obit. soix. 1926) 1.000

Association des Anciennes Elèves de l'Ecole de filles de Wattrelos Touquet 30

Mme Lami Marie, femme de ménage, 3, rue Jean-Baptiste Paris (Be) 50

Association des Franco-comtois et Belfortains du Nord et la région à Lille 200

Association Amicale des Employés d'octroi de Valenciennes 100

M. Flament Robert père, peintre, 47, rue de la Fosse, Digny-les-Douai (Nord) 30

100

30

7

20

20

9.75

20

30

Total de la onzième liste : 1.556,75
Total des dix premières listes : 150.857,49
Total général 151.954,24

LA DÉFENSE DE NOTRE FRANC SE POURSUIT

Hier, samedi, la livre a de nouveau baissé de **154,50 à 149,25**

Les résolutions prises par le gouvernement pour la défense du franc continuent d'avoir un effet : l'sur le marché des changes. La livre et le dollar ont subi un nouveau recul hier.

La devise anglaise, qui avait eu vendredi, pour cours de clôture 149,50, et le dollar 51,80, ont baissé respectivement de 1,50 et 1,20 francs la journée.

Par suite de circonstances regrettables le franc belge a, de son côté, dégringolé de quelques crans. Il a terminé à 99,50 contre 105,05 vendredi.

En tous cas il apparaît nettement que les mesures prises pour le relèvement de notre devise sont couronnées de résultats très appréciables.

Cet effort du Gouvernement se prolongera d'autant mieux que la masse de manœuvre au cours actuel reste intacte.

Il ressort d'autre part que cette action recouvre une importance considérable la Banque de France, qui aide efficacement le ministre des Finances dans la lutte qu'il a courageusement engagée.

Le Gouvernement dispose de moyens puissants

Nous avons dit hier qu'un accord complet avait été réalisé entre le Gouvernement et la Banque de France en vue du redressement du franc. Ajoutons aujourd'hui que l'encaisseur de la Banque de France qui détient 3 milliards 700 millions de francs renoue, le cas échéant, l'action de la masse de manœuvre. Elle servira de garantie aux épargnés que le gouvernement compte engager avec les établissements financiers des places étrangères, notamment avec New-York.

Les projets de M. R. Péret

M. Raoul Péret a fait des déclarations très intéressantes à l'un de nos confrères parisiens. Il a déclaré notamment que le franc ne seraient revigorisés définitivement que quand nos finances se seront assainies.

Il travaille, a poursuivi le ministre des finances, dans cet ordre d'idées à un projet de conversion volontaire de la dette. Il songe aussi à faire une loi d'assainissement qui loi sur l'exportation des capitaux a pu être utile. Aujourd'hui, elle nous gêne dans notre défense du franc. L'étude des moyens propres à rendre aux capitaux une liberté de manœuvre qui ne pourra que nous être profitable. Mais des précautions sont à prendre.

Pour le carnet de coupons, il est évident que mieux vaut ne pas le créer et utiliser 50 millions qui concerneront l'impression des cartes à renforcer le nombre des contrôleurs. Ceux-ci sont débordés et les rentrées d'impôts s'en ressentent.

NOTRE RESERVE D'OR DÉPASSE CELLE DE TOUS LES ÉTATS EUROPÉENS

Il est intéressant de noter qu'à l'heure actuelle le franc dépasse des pays d'Europe qui possèdent la leur d'or réservé, soit dans les caisses de la Banque de France ou momentanément dans celles de l'étranger, ainsi que ce dernier bilan en fait fol : Montant de l'encaisseur de chaque pays en millions de francs

France 5.548 Grèce 57

Allemagne 1.884 Portugal 48

Angleterre 3.659 Italie 893

Bolgique 274 Norvège 206

Danemark 293 Roumanie 561

Espagne 2.527 Suède 321

Hollande 899 Suisse 418

Ainsi notre pays, dont la devise nationale vient d'être si fortement attaquée, est, celui qui possède à cette heure, la plus forte réserve d'or.

Cette constatation ne peut à la fois que nous rassurer et nous rassurer

LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE

RENTREE DES CHAMBRES JEUDI PROCHAIN

Il est probable que dès la rentrée du Parlement, fixée à jeudi prochain 27 mai, ouvrira à la Chambre un débat sur la situation financière. Plusieurs interrogations ont été déjà déposées à ce sujet. Elles sont actuellement au nombre de 6 et émanent de MM. René Hirsch, sur les deux dernières séances, Nogaro, sur la chute du franc ; Pagani, sur l'application du plan Dawes ; Vincent Auriol et Blum, sur la chute du franc ; Chastanet, sur la crise des changes ; Margaine, sur les fluctuations du franc.

Le débat sera transporté hier, dans les bureaux de M. A. D., et a saisi toute la comparabilité. Les scellés ont ensuite été apposés.

On ne connaît pas, jusqu'à présent, le montant exact des sommes détournées, mais on croit qu'il s'agirait d'une cinquantaine de mille francs.

Montant de l'encaisseur de chaque pays

en millions de francs

France 5.548 Grèce 57

Allemagne 1.884 Portugal 48

Angleterre 3.659 Italie 893

Bolgique 274 Norvège 206

Danemark 293 Roumanie 561

Espagne 2.527 Suède 321

Hollande 899 Suisse 418

Ainsi notre pays, dont la devise nationale vient d'être si fortement attaquée, est, celui qui possède à cette heure, la plus forte réserve d'or.

Cette constatation ne peut à la fois que nous rassurer et nous rassurer

LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE

RENTREE DES CHAMBRES JEUDI PROCHAIN

Il est probable que dès la rentrée du Parlement, fixée à jeudi prochain 27 mai, ouvrira à la Chambre un débat sur la situation financière. Plusieurs interrogations ont été déjà déposées à ce sujet. Elles sont actuellement au nombre de 6 et émanent de MM. René Hirsch, sur les deux dernières séances, Nogaro, sur la chute du franc ; Pagani, sur l'application du plan Dawes ; Vincent Auriol et Blum, sur la chute du franc ; Chastanet, sur la crise des changes ; Margaine, sur les fluctuations du franc.

Le débat sera transporté hier, dans les bureaux de M. A. D., et a saisi toute la comparabilité. Les scellés ont ensuite été apposés.

On ne connaît pas, jusqu'à présent, le montant exact des sommes détournées, mais on croit qu'il s'agirait d'une cinquantaine de mille francs.

Montant de l'encaisseur de chaque pays

en millions de francs

France 5.548 Grèce 57

Allemagne 1.884 Portugal 48

Angleterre 3.659 Italie 893

Bolgique 274 Norvège 206

Danemark 293 Roumanie 561

Espagne 2.527 Suède 321

Hollande 899 Suisse 418

Ainsi notre pays, dont la devise nationale vient d'être si fortement attaquée, est, celui qui possède à cette heure, la plus forte réserve d'or.

Cette constatation ne peut à la fois que nous rassurer et nous rassurer

LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE

RENTREE DES CHAMBRES JEUDI PROCHAIN

Il est probable que dès la rentrée du Parlement, fixée à jeudi prochain 27 mai, ouvrira à la Chambre un débat sur la situation financière. Plusieurs interrogations ont été déjà déposées à ce sujet. Elles sont actuellement au nombre de 6 et émanent de MM. René Hirsch, sur les deux dernières séances, Nogaro, sur la chute du franc ; Pagani, sur l'application du plan Dawes ; Vincent Auriol et Blum, sur la chute du franc ; Chastanet, sur la crise des changes ; Margaine, sur les fluctuations du franc.

Le débat sera transporté hier, dans les bureaux de M. A. D., et a saisi toute la comparabilité. Les scellés ont ensuite été apposés.

On ne connaît pas, jusqu'à présent, le montant exact des sommes détournées, mais on croit qu'il s'agit d'une cinquantaine de mille francs.

Montant de l'encaisseur de chaque pays

en millions de francs

France 5.548 Grèce 57

Allemagne 1.884 Portugal 48

Angleterre 3.659 Italie 893

Bolgique 274 Norvège 206

Danemark 293 Roumanie 561

Espagne 2.527 Suède 321

Hollande 899 Suisse 418

Ainsi notre pays, dont la devise nationale vient d'être si fortement attaquée, est, celui qui possède à cette heure, la plus forte réserve d'or.

Cette constatation ne peut à la fois que nous rassurer et nous rassurer

LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE

RENTREE DES CHAMBRES JEUDI PROCHAIN

Il est probable que dès la rentrée du Parlement, fixée à jeudi prochain 27 mai, ouvrira à la Chambre un débat sur la situation financière. Plusieurs interrogations ont été déjà déposées à ce sujet. Elles sont actuellement au nombre de 6 et émanent de MM. René Hirsch, sur les deux dernières séances, Nogaro, sur la chute du franc ; Pagani, sur l'application du plan Dawes ; Vincent Auriol et Blum, sur la chute du franc ; Chastanet, sur la crise des changes ; Margaine, sur les fluctuations du franc.

Le débat sera transporté hier, dans les bureaux de M. A. D., et a saisi toute la comparabilité. Les scellés ont ensuite été apposés.

On ne connaît pas, jusqu'à présent, le montant exact des sommes détournées, mais on croit qu'il s'agit d'une cinquantaine de mille francs.

Montant de l'encaisseur de chaque pays

en millions de francs

France 5.548 Grèce 57

Allemagne 1.884 Portugal 48

Angleterre 3.659 Italie 893

Bolgique 274 Norvège 206